

Al detalle. Una mirada al continente europeo

Estos son los horarios laborales en otros países de la Unión Europea

Desde que en julio de 1982, el primer gobierno del PSOE aprobara la Ley del Estatuto de los Trabajadores, la jornada laboral de 40 horas a la semana sigue en vigor en España.

C. HIDALGO
Mérida

Esto viene a decir que se trabaja un promedio de 8 horas diarias, cinco días por semana. Cabe destacar que cada país europeo tiene su propia legislación laboral, aunque este aspecto también se puede negociar a través de convenios colectivos, que una vez negociados y aprobados, los convenios adquieren rango de ley y se aplican a los diferentes sectores profesionales a los que afectan.

Apuntado esto, y en función de la legislación de cada país y de sus diferentes convenios, la jornada laboral en Europa puede diferir mucho de unos estados a otros. De esta forma, en algunos países europeos la media se sitúa en unas 31 horas semanales, mientras que en otros países, está por encima de las 40 horas. En Francia, la jornada laboral está establecida por ley en 35 horas semanales y en Bél-

gica son 38. En el caso de los países nórdicos, así como en los países del sur de Europa como Italia, Portugal o Grecia, la duración máxima es de 40 horas. Por su parte, en Alemania y Dinamarca no hay un límite máximo en su jornada trabajo

Las diferencias entre países europeos se hacen más notables de verdad en la media de horas reales trabajadas. Según datos de Eurostat, la jornada laboral media en España es de 36,1 horas a la semana, aunque los países con la jornada laboral efectiva más corta en Europa son Alemania, Países Bajos, Dinamarca, Austria, Finlandia, Bélgica, Suiza, Irlanda y Noruega. En todos ellos se trabaja menos de 35 horas semanales. Países Bajos tiene la jornada laboral más corta, con 30,9 horas a la semana. Le siguen Austria (33,6 horas), Dinamarca (34,2), Alemania (34,5 horas), Bélgica (34,8 horas) y Noruega (33,3 horas). La jornada laboral más larga en Europa se registra en Serbia, con 42,3 horas semanales. En otros países como Portugal, Grecia, Rumanía, Croacia, Eslovenia o Polonia, también se trabaja más que en España. ■